

Lundi 16 septembre
2024

» PRESSE NATIONALE

Politique 



lejour
POUR PLUS D'INFORMATION

MAOULOU 2024 / LE PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA AUX IMAMS : « VOS SUPPLICATIONS ET INTERCESSIONS AUPRÈS D'ALLAH SONT INDISPENSABLES À LA STABILITÉ ET AU DÉVELOPPEMENT DE LA CÔTE D'IVOIRE »

« Il n'y aura jamais de moment inapproprié pour souligner l'importance des missions des hommes de Dieu pour le renforcement permanent de la cohésion sociale et de la paix dans notre beau pays. Leurs inlassables efforts de médiations et d'arrondissement des relations sociales, leurs permanentes supplications et intercessions auprès d'Allah sont en effet indispensables à la stabilité et donc au développement de la Côte d'Ivoire ». C'est en ces termes qu'au nom du Président Alassane Ouattara, le général Vagondo Diomandé s'est adressé aux Imams rassemblés dans la nuit du 14 au 15 septembre 2024, à la Mosquée de la Riviera golf, à l'occasion de la célébration du Maouloud, la naissance du Prophète de l'islam.



Le PATRIOTE

VISITE OFFICIELLE DANS LE SUD-COMOÉ / LES POPULATIONS AU PREMIER MINISTRE : « ALASSANE OUATTARA EST UN DON DE DIEU POUR NOTRE RÉGION ET POUR LA CÔTE D'IVOIRE »

Journée mémorable pour les populations du Sud-Comoé. Hier, dimanche 15 septembre 2024, le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a déposé ses valises dans leur région, précisément au stade municipal de Bonoua, pour une visite de travail riche en émotions, en annonces et messages, et surtout en engagements en faveur du développement. Les ministres Pierre Dimba, Mariatou Koné, Adjoumani Kouassi Kobenan, Bouaké Fofana, Mamadou Touré et Maître Adama Camara ont égrené le chapelet des actions déjà menées dans la région du Sud-Comoé. « Le Président Alassane Ouattara nous a demandé d'être concrets sur le terrain, de bavarder moins mais de travailler beaucoup », a indiqué le Chef du Gouvernement. La population du Sud-Comoé a pour sa part confié au Premier Ministre : « Alassane Ouattara est don de Dieu pour notre région et pour la Côte d'Ivoire ».



L'EXPRESSION
QUOTIDIEN

VISITE OFFICIELLE DU PAN : ADAMA BICTOGO EN RDC

Du 15 au 17 septembre 2024, le président de l'Assemblée nationale de Côte d'Ivoire, Adama Bictogo, effectuera une visite officielle en République Démocratique du Congo (RDC), à l'invitation de son homologue congolais Vital Kamerhe, pour participer à la cérémonie d'ouverture de la session ordinaire de l'Assemblée nationale de la RDC. Le président Bictogo est arrivé à Kinshasa, le dimanche 15 septembre à 18h30, et a partagé un dîner avec la délégation ivoirienne dans la même soirée. Le lundi matin, une rencontre bilatérale entre le président de l'Assemblée nationale de la RDC et son homologue ivoirien est prévue. Le président Bictogo se rendra ensuite au Palais du Peuple, où il s'adressera aux députés de la RDC à l'occasion de la cérémonie d'ouverture de la session ordinaire de l'Assemblée nationale de la RDC.



CAVALLY : LE VICE-PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE INAUGURE LE PONT ALASSANE OUATTARA SUR LE N'ZO

Dans la région du Cavally, à la faveur de la journée de gratitude et de reconnaissance des populations du District autonome des Montagnes au Président Alassane Ouattara, le Vice-président, Tiémoko Meyliet Koné, a inauguré, dans la matinée du samedi 14 septembre 2024, le pont Alassane Ouattara de Guiglo. Il s'agit d'un ouvrage de 112 m de long, d'une largeur de 12,57 m, avec deux voies de 3,5 m chacune, qui favorisera une amélioration de la desserte entre les régions du Cavally et du Guémon, une évacuation optimale des produits vivriers et d'exportation, une meilleure circulation des biens et des personnes, et une promotion des activités économiques dans les départements de Guiglo, Bolequin, Toulepleu et Taï.



COOPÉRATION CÔTE D'IVOIRE – BANQUE ISLAMIQUE : NIALÉ KABA IDENTIFIE LES PRIORITÉS

Mme Nialé Kaba, ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, a identifié, vendredi 13 septembre 2024, au cours d'une audience qu'elle a accordée à une mission de la Banque Islamique de Développement (BID), conduite par M. Nabil Ghaleb, directeur Bureau régional, les sous-secteurs prioritaires présentant le plus de potentiel de projets matures pour une mise en œuvre efficace et réussie de la stratégie pays. Selon cette information relayée sur la page Facebook dudit Ministère, la mission, présente à Abidjan, du 09 au 13 septembre 2024, avait pour but de faire valider la Stratégie de partenariat pays membre (SPPM) 2025-2029 et obtenir l'aval du Gouvernement ivoirien pour les interventions de la BID.



LUTTE CONTRE LES DISCRIMINATIONS À L'ÉGARD DES FEMMES / ROBERT BEUGRÉ MAMBÉ : « LA CÔTE D'IVOIRE A FAIT DU GENRE UNE PRIORITÉ ABSOLUE »

Le vendredi 13 septembre 2024, sous la présidence du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a été présenté le dernier rapport mondial de l'Indice des institutions sociales et de l'égalité des genres (SIGI) de l'Organisation de coopération et de développement économique (OCDE), au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire. Il en ressort que la Côte d'Ivoire est désormais le leader africain en matière de politique de lutte contre les discriminations à l'égard des femmes et des filles. Elle se classe ainsi devant le Rwanda et l'Afrique du Sud considérés, jusque-là comme les modèles en Afrique. « La Côte d'Ivoire a fait du genre une priorité absolue », a souligné le Premier Ministre.



RAPPORT 2023 DE L'INDICE DES INSTITUTIONS SOCIALES ET ÉGALITÉ DES GENRES : LA CÔTE D'IVOIRE, CHAMPIONNE D'AFRIQUE AVEC UN SCORE DE 17,3

La Côte d'Ivoire se hisse au rang de championne d'Afrique en matière de lutte contre les discriminations à l'égard des filles et des femmes, avec un score de 17,3/100, devant le Rwanda (19) et l'Afrique du Sud (23). Elle fait ainsi son entrée dans « le gotha » des 55 pays les mieux classés sur l'échiquier mondial. 17,3 sur 100 au niveau mondial, tel est le score attribué à notre pays dans le rapport SIGI (Social Institutions and Gender Index), élaboré par le centre de développement de l'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE). Ces résultats issus du rapport 2023 pour la Côte d'Ivoire ont été célébrés, le vendredi 13 septembre 2024, à Abidjan-Cocody, en présence de plusieurs autorités politiques, dont le Premier Ministre Robert Beugré Mambé et la ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Nassenéba Touré.

LA CMU VRAIMENT RELANÇÉE : MAÎTRE ADAMA KAMARA ANNONCE UN PRIX SPÉCIAL ET 509 COMITÉS LOCAUX

La Couverture Maladie Universelle (CMU) vraiment relancée pour 20 millions d'enrôlés à fin 2024 avec l'annonce par Maître Adama Kamara d'un prix spécial et l'installation de 509 comités locaux CMU. Un atelier d'échanges et d'informations sur l'installation des comités locaux de la CMU a en effet réuni, le vendredi 13 septembre 2024, à Yamoussoukro, le corps préfectoral, le Ministère de l'Emploi et de la Protection sociale, à travers l'institution de Prévoyance Sociale-Caisse Nationale d'Assurance Maladie (IPS-CNAM), ainsi que les responsables du Projet d'Identification Unique pour l'Intégration Régionale et l'inclusion en Afrique de l'Ouest (WURI). Cet atelier visait à offrir une meilleure couverture sociale aux populations et à atteindre cet objectif d'ici à la fin de l'année 2024.

GRANDE MOSQUÉE DE LA RIVIERA GOLF /VAGONDO DIOMANDÉ À PROPOS DE L'HOMOSEXUALITÉ : « EN AUCUNE FAÇON, LE GOUVERNEMENT IVOIRIEN N'ENCOURAGE CE PHÉNOMÈNE »

Dans la nuit du samedi 14 au dimanche 15 septembre 2024, la communauté musulmane de Côte d'Ivoire a célébré le Maouloud, marquant la naissance du messager d'Allah, le prophète Muhammad. Comme il est de coutume, la cérémonie solennelle de cette commémoration s'est déroulée à la grande mosquée de la Riviera golf, à Abidjan-Cocody. Au nom du Chef de l'État, le ministre de l'Intérieur et de la sécurité, le général de corps d'armée Vagondo Diomandé, s'est prononcé sur le « Woubisme ». « Je ne saurais, au cours de cette intervention, faire abstraction d'un fait qui anime l'actualité et suscite beaucoup de passions : le phénomène dit des woubis, c'est-à-dire des homosexuels et autres transgenres. En aucune façon, le Gouvernement ivoirien n'encourage ce phénomène », a dit le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité.

Culture 

BURIDA / RÉPARTITION BUDGÉTAIRE : 5 672 ARTISTES SE PARTAGENT PLUS DE 670 MILLIONS FCFA

Les artistes peuvent passer à la caisse. Le Bureau ivoirien du droit d'auteur (BURIDA) a tenu, le jeudi 12 septembre 2024, sa traditionnelle conférence de presse de répartition trimestrielle. Animée par Palé Ini Flore, directrice de la répartition au BURIDA, cette rencontre s'est tenue au siège de la Brigade Culturelle du Ministère de la Culture et de la Francophonie, à Abidjan-Cocody. Le montant total net à répartir pour cette session de septembre 2024 s'élève à 670 841 488 FCFA, dont 360 339 340 FCFA pour les droits d'auteur et 254 793 279 FCFA pour les droits voisins. Ce chiffre marque une hausse notable de 43,23% par rapport à la répartition de septembre 2023, qui s'élevait à 468 365 868 FCFA.



VU SUR LE NET

Economie 

25ÈME JOURNÉE AFRICAINE DE LA TECHNOLOGIE ET LA PROPRIÉTÉ INTELLECTUELLE : LE MINISTRE SOULEYMANE DIARRASSOUBA DÉVOILE LE MESSAGE DU GOUVERNEMENT SUR LE FINANCEMENT DE L'INNOVATION EN AFRIQUE

Dans le cadre de la 25ème Journée africaine de la technologie et la propriété intellectuelle, le ministre du Commerce et de l'Industrie a dévoilé le message du Gouvernement autour de la thématique « Propriété intellectuelle et financement de l'innovation en Afrique ». A cette occasion, Dr. Souleymane Diarrassouba a insisté sur la nécessité de financer l'invention et l'innovation et a salué le mécanisme mis en place à cet

effet par l'Organisation africaine de la Propriété intellectuelle (OAPI), pour apporter une réponse aux difficultés des acteurs de l'écosystème de l'innovation. « Dans la dynamique de recherche de solution à la problématique du financement de l'innovation dans nos pays, les États membres de l'OAPI ont adopté au cours de cette année 2024 un mécanisme de financement de l'invention et de l'innovation qui sera opérationnel à très court terme », a-t-il déclaré.

Société 



CÉLÉBRATION DU MAOULOU : LE MINISTÈRE DES TRANSPORTS A INVITÉ LES USAGERS AU STRICT RESPECT DES RÈGLES DU CODE DE LA ROUTE

Dans un communiqué, le 13 septembre 2024, le ministre des Transports, Amadou Koné, a invité les usagers de la route à la vigilance et au strict respect des règles du Code de la route, en prélude à la célébration du Maouloud, prévue dans la nuit du samedi 14 au dimanche 15 septembre 2024. Le Ministère des Transports a saisi l'occasion de cette célébration qui suscite de nombreux déplacements des populations, à travers le pays, pour rappeler la campagne « Stop à l'incivisme sur la route ». Pour rappel, dans le cadre de la mise en œuvre de la Stratégie nationale de Sécurité Routière (SSR) en Côte d'Ivoire, adoptée en Conseil des ministres le 07 juillet 2021, le Ministère des Transports a lancé plusieurs projets dont la vidéo-verbalisation, la campagne « Stop à l'incivisme sur la route », « la semaine de la sécurité routière ». (Source : CICG)



« AFFAIRE 51,27% DES DÉTENUS SONT EN ATTENTE DE JUGEMENT DANS LES PRISONS » : LE MINISTÈRE DE LA JUSTICE DÉMENT

Le Ministère ivoirien de la Justice et des Droits de l'homme a opposé un démenti formel à l'information selon laquelle 12 056 détenus, soit 51,27% des détenus seraient en attente de jugement dans 35 établissements pénitentiaires qui ont fait l'objet d'une enquête réalisée par le Conseil national des droits de l'homme (CNDH) sur la période du 10 au 14 juin 2024. « Le Ministère de la Justice et des Droits de l'homme tient à opposer un démenti formel à ces allégations qui jurent gravement avec la réalité. Dans la période indiquée par le CNDH comme étant celle de l'enquête dont il se prévaut, le nombre de détenus en attente de jugement, à savoir les inculpés et les personnes ayant formés un recours contre une précédente décision de condamnation, n'a jamais atteint la barre des 36% du total des détenus », a expliqué Célestin Doheuly Kamin, le directeur de l'Administration pénitentiaire dans un communiqué parvenu le vendredi 13 septembre 2024 à Abidjan.net.



ÉCHANGES CITOYENS DANS LE DISTRICT DU DENGUÉLÉ : LES FONCTIONNAIRES ET AGENTS DE L'ÉTAT INVITÉS À ADHÉRER À LA RETRAITE COMPLÉMENTAIRE

Les fonctionnaires et agents de l'État du district du Denguélé ont été invités à adhérer massivement à la retraite complémentaire pour une retraite plus confortable. C'était au cours des journées portes ouvertes organisées en marge de la tribune « Échanges citoyens », le 13 septembre 2024, à Odienné. Sous une pluie battante, des fonctionnaires et agents de l'État munis de parapluies s'empressent de recueillir des informations sur le fonctionnement du nouveau produit. « Je suis encore en activité on vient de m'expliquer que la retraite complémentaire me donnera la possibilité de bonifier ma pension de retraite en ajoutant des cotisations additionnelles. Je viens m'informer sur les modalités d'adhésion, et les avantages liés aux différentes prestations », a témoigné M. Gomi, agent au Ministère de l'Économie, du Plan et du Développement. (Source : CICG)

LES ENJEUX CLIMATIQUES EN CÔTE D'IVOIRE: LE CESEC INAUGURE SA PREMIÈRE CONFÉRENCE

Le Conseil Économique, Social, Environnemental et Culturel (CESEC) a officiellement lancé, le jeudi 12 septembre 2024, sa première conférence de la seconde session ordinaire, après une cérémonie d'ouverture tenue au siège de l'institution à Abidjan-Plateau. Cette séance inaugurale, présidée par Dr Eugène Aka Aouélé, a mis en lumière les défis climatiques actuels à travers une présentation du ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Konan Jacques Assahoré. Axée sur le thème « Atteinte de l'Accord de Paris : quel rôle des acteurs non étatiques ivoiriens ? », la conférence a permis au ministre de rappeler l'importance cruciale des efforts à fournir pour lutter contre le changement climatique. Il a souligné que la Côte d'Ivoire fait face à des variations climatiques extrêmes qui compromettent l'agriculture et la sécurité alimentaire, deux secteurs vitaux pour le pays.

ÉCHANGES CITOYENS : LE BILAN 2023 DU PSGOUV 2 DANS LE DISTRICT DU DENGUÉLÉ PRÉSENTÉ AUX POPULATIONS

Le bilan 2023 du deuxième Programme social du Gouvernement (PSGouv 2) dans le District du Denguélé a fait l'objet d'une présentation lors de l'acte 4 de « Échanges citoyens », le 13 septembre 2024, à Odienné. Placée sous le thème : « Phase 2 du Programme Social du Gouvernement : Acquis, perspectives et retours citoyens dans le District Autonome du Denguélé », la 4ème édition de « Échanges citoyens » a permis aux populations d'apprécier les résultats de cet outil d'inclusion sociale et de redistribution des fruits de la croissance dans leurs différentes régions. Ce programme a permis à l'État d'engager des actions prioritaires dans de nombreux secteurs (santé, protection sociale, eau, assainissement, électrification, lutte contre la pauvreté, etc). (Source : CICG)

ADJAMÉ-BINGERVILLE : UN DON DE MATÉRIEL MÉDICAL DE PLUS DE 35 MILLIONS DE FCFA OFFERT AU VILLAGE

Trente-cinq millions de FCFA (35 000 000 FCFA), c'est le coût d'un équipement médical offert par le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, Pierre Dimba, au village d'Adjamé-Bingerville au profit du centre de santé de ladite localité. Le don a été remis, le samedi 14 septembre 2024, par Dr Koulou Edmond, qui le représentait à cette occasion. Pour le premier responsable de la santé en Côte d'Ivoire, ce matériel va permettre audit centre de répondre aux besoins des populations. Car, dit-il, quand on construit un centre de santé, il faut l'équiper de sorte que le personnel soignant puisse véritablement être opérationnel. Il a promis d'être leur envoyé auprès du ministre pour que d'autres dons suivent.



AGENCE DE PRESSE

Economie 



LE MIRAH ET L'ONG JAPONAISE UMI-NO KUNI RENFORCENT LEUR PARTENARIAT POUR LA TRANSFORMATION TRADITIONNELLE DU POISSON

Déjà initiatrice d'un centre de formation pour la transformation de poissons suivant la technique japonaise « surimi », situé dans la zone portuaire, à Abidjan-Treichville, l'ONG UMI-No KUNI est en train de bâtir un 2e centre pour améliorer les conditions des mareyeuses, nécessitant la signature d'un accord-cadre avec le Ministère des Ressources animales et halieutiques (MIRAH). La signature du memorandum d'entente (MoU) s'est déroulée, le vendredi 13 septembre 2024, à la salle de conférence du MIRAH sise au 11e étage de l'immeuble de la Caistab, à Abidjan-Plateau, entre le ministre Sidi Tiémoko Touré et la dirigeante de l'ONG UMI-No KUNI, Yuriko Shiraishi.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
All Government



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale